Carta al director

Hacia una socialización de la producción científica en las ciencias sociales

Towards a Socialization of Scientific Production in Social Sciences

Melchor Ku Peraza^{1*} https://orcid.org/0009-0006-1073-232X

¹Unidad Educativa de Veracruz. México.

*Autor para la correspondencia: melchorku610@gmail.com

Recibido: 20/01/2024

Aceptado: 29/01/2024

Estimados directores:

La socialización de la producción científica en las ciencias sociales necesita de información relevante y fidedigna. Este ha sido el sentir de los gestores de la revista Filosofía, Historia y Salud, y nos place valorar el despliegue que ha tenido desde sus orígenes para recrear los saberes acerca de la naturaleza, la sociedad y el pensamiento, que tiene como fundamento la práctica histórico-social de la humanidad para la formación y el desarrollo de los obreros, técnicos y profesionales de la salud en el contexto iberoamericano.

Reconocemos el ordenamiento de la información como proceso de comunicación creativo y multidisciplinario, mediante el cual se pretende encontrar respuestas a problemas trascendentes, y que de forma concreta muestran el movimiento de las ciencias sociales en el contexto biomédico, como expresión de sus principales protagonistas: estudiantes, docentes, directivos, técnicos y profesionales de la salud.



En tal sentido, adquiere actualidad la valoración de *Paulo Freire*, (1) al referirse en 1972 al diagnóstico situacional en áreas rurales: "En lugar de tomar a las personas como el objeto de mi investigación, tengo que intentar, al contrario, implicar a las personas dialógicamente también en cuanto sujetos, en cuanto investigadores conmigo". Esta idea justamente se manifiesta en las distintas tipologías y discursos que se muestran en la revista, el apego hacia las maneras de pensar y los niveles de percepción de la gente que aparecen no necesariamente para coincidir, sino para debatir.

Particular importancia adquiere la utilización de vivencias acumuladas o contadas por parte de los autores que, en alianza con investigaciones mixtas, revelan la diversidad temática y conceptual, reflejadas en las historias de vida de los protagonistas.(2)

El espacio inter-transdisciplinario abierto, con esta revista, constituye una invitación a explorar los objetos y fenómenos de las ciencias sociales, siempre contradictorios como el propio recorrido en espiral que realiza el conocimiento, y donde se exponen con objetividad los problemas y las soluciones del accionar pedagógico e investigativo de los profesionales de la filosofía, la historia y la salud, en su contribución a la formación integral de los recursos humanos. (3)

Referencias bibliográficas

- 1. Freire P. Diagnóstico situacional en áreas rurales. Cuadernos del CREFAL. Madrid: Editorial Academia Española; 1972.
- 2. Valcárcel N, Lamas M, Canalías S, Martínez Y. Investigación y desarrollo del capital humano. Guayaguil: Binario Editorial. 2023 [acceso 28/01/2024]. Disponible en: https://binario.com.ec/investigacion-v-desarrollo-del-capitalhumano/
- 3. Martínez R, Valcárcel N. Editorial. Revista Filosofía, Historia y Salud. 2024 29/01/2024];2. Disponible [acceso en: https://revfhs.sld.cu/index.php/fhs/article/view/444/42

Conflicto de intereses

El autor declara que no existe conflicto de intereses.